

Más de cien años cuidando



**Colegio Oficial de
Enfermería de Toledo**

Resumen de Prensa

Semana del 15 al 19 de diciembre de 2014





CONSEJO GENERAL DE ENFERMERÍA



El máximo órgano de representación colegial de enfermería se reúne en Madrid

LA ASAMBLEA GENERAL DE LA ORGANIZACIÓN COLEGIAL DE ENFERMERÍA CONSIDERA MUY DIFÍCIL MANTENER EL PACTO CON EL MINISTERIO DE SANIDAD A DÍA DE HOY

- Los presidentes de la enfermería española denuncian la situación crítica que vive su profesión como consecuencia del incumplimiento de todos y cada uno de los compromisos firmados en julio de 2013 con la ex ministra Ana Mato, en presencia del presidente del Gobierno, Mariano Rajoy Brey
- Coinciden de forma unánime en expresar su desconfianza generalizada con respecto a posibles avances en los acuerdos establecidos en el pacto, a pesar de la llegada del nuevo Ministro de Sanidad, Alfonso Alonso Aranegui
- La enfermería viene sufriendo desde hace tiempo su peor crisis en la historia: con la destrucción de más de 20.000 puestos de trabajo, una cota de desempleo que ha alcanzado números históricos y una precariedad laboral sin precedentes

Ayer se celebró en Madrid la Asamblea General de la Organización Colegial de Enfermería de España, que aglutina a la Ejecutiva del Consejo General y a los 52 Colegios provinciales. Ha sido una asamblea marcada por un ambiente de crispación y desencanto por parte de todos los asistentes, que han coincidido en denunciar la situación crítica que vive esta profesión como consecuencia del incumplimiento de todos y cada uno de los más de cien compromisos firmados en julio de 2013 con Ana Mato, en presencia del presidente del Gobierno, Mariano Rajoy.

Acuerdos conocidos como el Pacto de la profesión Enfermera para la Sostenibilidad del Sistema Nacional de Salud.

Uno de los puntos debatidos en esta Asamblea ha sido la ruptura de dicho pacto como consecuencia de las promesas incumplidas por el Ministerio. Los presidentes de la enfermería española han coincidido de forma unánime en expresar su desconfianza generalizada con respecto a posibles avances en los acuerdos establecidos en el pacto a pesar de la llegada del nuevo Ministro de Sanidad, Alfonso Alonso Aranegui.

A lo largo de este duro e intenso debate, la Asamblea General de presidentes ha denunciado que la enfermería viene sufriendo desde hace tiempo su peor crisis en la historia: con la destrucción de más de 20.000 puestos de trabajo, una cota de desempleo que ha alcanzado números históricos y una precariedad laboral sin precedentes. Todo ello unido a una reiterada falta de respeto y de reconocimiento por parte de los políticos que están frenando el natural desarrollo de la profesión enfermera en España, a pesar de estar considerada internacionalmente una de las mejores del mundo por su preparación académica y científica. Mientras que, en el resto de los países de nuestro entorno socioeconómico, los enfermeros ganan en competencias y responsabilidades debido al aumento de la esperanza de vida y a la gestión de las enfermedades crónicas, todo ello a pesar de tener una formación académica mucho más precaria que en España.

La Asamblea General de presidentes cree de forma unánime que la ruptura del Pacto y de los acuerdos con el Ministerio de Sanidad es muy difícil de mantener, no obstante han aprobado posponer esta decisión y esperar a la reunión que se va a celebrar hoy jueves 18 de enero entre la Mesa Estatal de la Profesión Enfermera, representada por los Presidentes del Consejo General de Enfermería y del Sindicato de Enfermería SATSE, y el Ministro de Sanidad, Alfonso Alonso Aranegui, que estará acompañado del Secretario General, Rubén Moreno. Tras este primer contacto con el nuevo Ministro, la Asamblea General volverá a reunirse para tomar la decisión definitiva.

Sanidad convoca las plazas de enfermería con 7 años de retraso

●●● Se ofertan 1.234 plazas correspondientes a la Oferta Pública de Empleo de 2007, de las que 820 son de acceso libre, 352 de promoción interna y 62 para personas con discapacidad.

G. Maestre, S/C de Tenerife

El Servicio Canario de Salud (SCS) publicó ayer casi por sorpresa la convocatoria de plazas de ATS y Diplomados Universitarios en Enfermería (DUE) correspondiente a la Oferta Pública de Empleo (OPE) del año 2007 porque, si bien durante todo el año había dicho que sacaría las plazas antes del 31 de diciembre, los retrasos han sido tanto en los últimos siete años que pocos profesionales sanitarios creían que efectivamente sería así.

En concreto se han convocado un total de 1.234 plazas de la categoría de ATS/DUE de las que 820 se ofertan al sistema de acceso libre, 352 por promoción interna y 62 al cupo de reserva de plazas para personas con discapacidad.

Según publicó ayer el Boletín Oficial de Canarias (BOC), el plazo de presentación de solicitudes es de un mes a contar desde el día de ayer, por lo que el último día será el próximo 15 de enero 2015.

El modelo de solicitud se facilita a través de la web del Servi-

Los profesionales interesados tienen hasta el 15 enero para presentar su solicitud

cio Canario de la Salud y deberá ir acompañado del recibo acreditativo del pago de los derechos de examen, (16,59 euros) y su abono se efectuará mediante el documento de autoliquidación de tasas para el pago de los procesos selectivos OPE 2007, que podrá descargarse en la misma web.

Estos más de 1.200 profesionales esperan desde 2007 la convocatoria de esta oferta de empleo, que en su día fue diseñada por la Consejería para dar estabilidad a los más de 2.500 profesionales de la Enfermería que ejercen en el Archipiélago.

El problema de los sucesivos retrasos en la tramitación de las oposiciones es que la Dirección General de Recursos Humanos

tardó casi cuatro años en resolver el concurso de traslados, que afectaba a cerca de 750 profesionales con plaza fija en Canarias.

Dichos concursos, relativos a los puntos de Urgencias y de Atención Primaria, se publicaron en febrero de 2009 y fueron impugnados, entre otros, por el Colegio Oficial de Enfermería.

Este alegó que en ambos había

numerosas "irregularidades", la mayor parte de ellas relacionadas con los tiempos de servicio prestados por algunos trabajadores.

A partir de ahí, y tras varias rectificaciones, el caso llegó hasta el Tribunal Superior de Justicia de Canarias (TSJC), que recientemente dictó sentencia sobre uno de ellos, el relativo a las Urgencias en centros de Atención Primaria.

Este iba unido al de Primaria, ya que la mayor parte de los profesionales que participaban en el proceso optaron a ambos.

Finalmente el SCS admitió la sentencia, lo que permitió desbloquear el concurso, que a su vez también tenía paralizada la OPE aprobada en 2007, donde se ofertaban estas 1.229 plazas para la categoría de ATS/DUE.



La OPE es la fórmula de dar estabilidad a los profesionales de la sanidad pública, pero en Canarias está muy retrasada. F. D.

Plazas que llevan ocupadas hasta 15 años

El Sindicato de Enfermería Satse llevaba años exigiendo al Servicio Canario de Salud (SCS) que convocara el proceso selectivo aprobado en 2007. En este sentido, Leopoldo Cejas-Fuentes, secretario Provincial de Satse Tenerife, recordó ayer que "es lamentable que hayan tenido que pasar siete años para que se publique esta convocatoria".

Además, aclaró que no se trata de 1.234 nuevas plazas de enfermería, "sino de dar oportunidad a 1.234 profesionales para que ocupen una plaza en propiedad que, en algunos casos, lle-

van desarrollando más de 15 años como eventuales".

Por tanto, explica que se trata de un proceso de consolidación de puestos de trabajo que se publicó en 2007 en base a una necesidad de plazas de enfermería que, a día de hoy, están muy por

Satse duda de que la adjudicación pueda realizarse antes de 5 años

debajo de las que realmente se necesitan en la sanidad canaria.

Su compañera de formación, Ramona Mendoza ha declarado en varias ocasiones que considera "muy difícil" que el proceso esté concluido antes de cinco años.

"Tras la convocatoria será la lista provisional de admitidos, las alegaciones, la definitiva, la constitución del tribunal, la elección de lugares para celebrar el examen en todas las islas, el examen, los recursos, las calificaciones, la lista provisional de aprobados y suspendidos, la revisión, la definitiva y la adjudicación".

EN EL ÁREA INTEGRADA DE VALDEPEÑAS

M^a José Sánchez-Camacho es la nueva responsable de Enfermería

LANZA
VALDEPEÑAS

El Diario Oficial de Castilla-La Mancha publicó ayer lunes la resolución del nombramiento de María José Sánchez-Camacho como nueva directora de Enfermería de la Gerencia de Atención Integrada de Valdepeñas.

Este nombramiento, que se enmarca dentro del proceso de profesionalización de los equipos del Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM), enfocado a mejorar la atención al paciente, se ha llevado a cabo tras valorar el



curriculum y perfil profesional de los cinco candidatos que se han presentado a este puesto directivo.

La convocatoria pública para la provisión de puestos de personal

directivo de las instituciones sanitarias del SESCAM pone de manifiesto el compromiso de transparencia de la Consejería de Sanidad y Asuntos Sociales del Gobierno de Castilla-La Mancha.

María José Sánchez-Camacho es una profesional comprometida con la institución sanitaria y la comarca, que dispone de una amplia formación, especialización y experiencia en la gestión que conseguirá mantener los niveles de calidad asistencial a los que están acostumbrados los usuarios del Hospital de Valdepeñas y su área de influencia. ↴

EL PARO EN NOVIEMBRE PERMANECE EN NÚMEROS SIMILARES AL MES ANTERIOR

Casi 30.000 sanitarios buscan empleo en Navidad

En concreto, 28.743 profesionales de las tres ramas (Medicina, Enfermería y Farmacia) buscan un trabajo en unas fechas en las que se refuerzan las plantillas de los centros. Martes, 16 de diciembre de 2014, a las 11:00

Cristina Alcalá. Madrid

Cerca de 30.000 sanitarios, de Medicina, Enfermería y Farmacia, demandan un puesto de trabajo de cara a la próxima campaña de Navidad, una fecha que, al igual que en verano, se refuerzan las plantillas de los centros sanitarios, aunque en menor medida. En concreto, 28.743 profesionales buscaron un empleo en noviembre, según los últimos datos de Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE).

Por ramas de Ciencias de la Salud, Medicina sumó 3.884 demandantes de empleo en noviembre, de los cuales, 2.199 eran desocupados, es decir, 45 personas menos (-2,01 por ciento) que en octubre. Los mayores de 44 años es la franja de edad más afectada por el paro, seguido por los comprendidos entre los 30 y 39 años. Por sexos, las médicas desempleadas son el doble a sus compañeros varones.

Los facultativos del primer asistencial y otras especialidades fueron las ocupaciones más solicitadas, y Madrid y Navarra las provincias que más contratos realizaron, con 68 y 53, respectivamente.

La rama donde más cae el paro es en Enfermería

Los demandantes en Enfermería, por su parte, ascienden a 17.127 diplomados, de los cuales, 11.317 eran desocupados (411 personas menos que en octubre), lo que supone una variación mensual del -2,01 por ciento e interanual del -7.95 por ciento. En cuanto a los graduados, crece el número de desempleados en 41 profesionales, hasta alcanzar en esta ocasión los 2.637 desocupados, de 3.330 demandantes de un puesto de trabajo. Esto significa que es la rama, de las tres analizadas, donde más cae el paro.

Por edades, los enfermeros comprendidos entre los 25 a 39 años son el perfil más afectado, y por sexos, las mujeres sin empleo son siete veces más que los hombres (9.899 frente a 1.418).

Enfermeros no especializados es, sin lugar a dudas, el perfil más demandado en este mes, y Madrid y Navarra, nuevamente, las provincias que más contrataron en noviembre.

Las cifras en Farmacia se estacan

Por último, en cuanto a los farmacéuticos, el número de demandantes se fija en esta ocasión en 4.277 licenciados, de los cuales, 3.318 eran parados. Unas 38 personas menos que en octubre, o lo que es lo mismo, una caída en un 1,13 por ciento de la variación mensual, y un -9,86 por ciento de la anual. Por su parte, el número de desocupados en Grado en Farmacia ha bajado en una sola persona, hasta situarse en 93, de los 125 demandantes de este último mes, lo que representan un estacamiento en sus números de un mes para otro.

Los mayores de 44 años se llevan la peor parte del desempleo en este sector, seguidos de cerca por los comprendidos entre 30 a 39 años. En esta ocasión, las mujeres también registran los peores datos de paro, cinco veces más que entre los varones.

Resaltar, además, que Madrid vuelve a liderar el ranking como provincia que más contratos realizó en noviembre (120), la misma que las cuatro regiones posteriores juntas.

ÉBOLA

Enfermeros de todo el mundo acuerdan en Madrid estrategias y recomendaciones para enfrentarse a la crisis del ébola



REDACCIÓN:

■ El Consejo General de Enfermería ha presentado la Declaración de Madrid de la Cumbre Mundial "Enfermería ante el Ébola", que se ha celebrado en la capital y ha contado con la participación de enfermeros y enfermeras que se han enfrentado a casos de ébola.

Durante las dos jornadas que ha durado la cumbre se han analizado a puerta cerrada y con total libertad científica y profesional, todas y cada una de las experiencias vividas hasta el momento en la actuación en esta crisis. "Hemos realizado un intercambio muy rico de información con paí-

ses de todo el mundo para acordar esta declaración", ha afirmado Máximo González Jurado, presidente del Consejo General de Enfermería, que ha destacado que algunos de los testimonios del cuarto mundo han evidenciado que con una buena estructura organizativa se puede superar esta crisis. En este sentido, González Jurado ha contado el caso de Senegal, "un país que ha hecho las cosas de forma excelente y ha erradicado el virus". "Este país tuvo humildad y transparencia, ya que supo pedir ayuda, la recibió y gestionó el problema de forma excelente. Hoy son todo un ejemplo", ha manifestado.

Para el presidente de los enfermeros, la transparencia en estos casos es "fundamental, ya que es lo que nos hace que aprendamos y es la única manera de llegar a superar esta crisis". Asimismo, tras escuchar los testimonios de todos los expertos, González Jurado ha resaltado que el lema de esta cumbre tiene que ser "tolerancia cero". "Cuando hemos analizado en profundidad todas las experiencias se puede demostrar que haciendo las cosas bien es casi imposible que un profesional sanitario se pueda contagiar. Existen medios suficientes para que nadie se contagie, pero si todos decimos que todo se ha hecho bien, seguiremos cayendo en un error", ha subrayado.

Una de las grandes deficiencias que se han encontrado los profesionales de enfermería en España es que no se han hecho entrenamientos ni simulaciones para enfrentarse al virus. "Hemos comprobado que desde que se establecieron los protocolos en algunos países de África ya no hay contagios y eso que sus medios están a años luz de los nuestros", ha recalcado Máximo González Jurado. Además, al comparar dos países del mismo entorno político como son Noruega y España, el presidente de la organización colegial ha resaltado que "en el país nórdico la seguridad y tranquilidad era total y en el nuestro era de terror".

"Hemos comprobado que desde que se establecieron los protocolos en algunos países de África ya no hay contagios"

Máximo González Jurado, Presidente del CGE

En esta línea, ha destacado que habrá un antes y un después de la cumbre porque se podrá empezar a trabajar a nivel europeo y mundial desde la profesión enfermera. "En España no hemos tenido un problema de medios, sino un problema de gestión de medios y colaboración entre las partes", ha recalcado González Jurado, que ha vuelto a resaltar que no se ha contado con la opinión de la enfermería durante toda esta crisis, a pesar de que el 95% de las intervenciones con estos pacientes han sido de enfermeros.

Los expertos que han participado en la cumbre han concluido que los gobiernos deberían centrar las ayudas y recursos disponibles en el continente africano, de forma preferente, a fin de combatir la infección en los lugares de origen, y tendrían que crear "entornos de trabajo seguros" como requisito previo a la prestación de asistencia a los pacientes infectados por ébola. "Es necesario contar con protocolos y procedimientos específicos elaborados por todos aquellos que, como los enfermeros, han de aplicarlos para proporcionar calidad y seguridad a los pacientes y a ellos mismos", expone la Declaración de Madrid.

Actitud humilde

Por su parte, David Benton, director general del Consejo Internacional de Enfermería, ha reconocido que esta cumbre ha servido para que "las instituciones podamos conocer de primera mano qué necesitamos corregir para dar seguridad a los profesionales". "Es fundamental una actitud humilde para poder resolver problemas en lugar de acusar. Hay que pensar que las cosas se pueden hacer mejor y no que se han hecho bien porque así estaremos mejor preparados para los casos que se puedan producir en el futuro". Para Benton, también es imprescindible que todos los profesionales participen en la creación de los protocolos para superar esta crisis. "Tenemos un sistema sanitario y eso implica que todos los actores deben contribuir a la solución del problema", ha apuntado.

Además, ha considerado que los gobiernos tienen que planificar y pensar los distintos escenarios que pueden ocurrir porque de momento sólo ha habido contagiados adultos, pero Benton se ha preguntado "qué sucedería si de pronto tuviésemos un brote de 100 personas o hubiese niños o embarazadas infectadas". "El que diga que todo lo que se ha hecho es maravilloso es un iluso porque hemos tenido que abordar un problema que no habíamos tenido antes y ahora tenemos que aprender todos", ha puntualizado.

El director general de la Federación Europea de Enfermería, Paul de Raeve, también ha querido resaltar la importancia de este encuentro porque es fundamental escuchar a aquellos que trabajan sobre el terreno. De Raeve ha manifestado que es muy importante saber lo que está sucediendo para poder elaborar una legislación europea correcta y saber qué acciones emprender. "En esta cumbre no se ha tratado de culpar o avergonzar a nadie, sino de compartir experiencias para hacer las cosas mejor. Tenemos que estar juntos y recopilar información basada en la evidencia", ha señalado. Asimismo, ha reconocido que la profesión necesita el apoyo de la Unión Europea y de la Comisión Europea para realizar esta labor. "Quiero que las autoridades europeas asignen más fondos para llegar a una mejor situación", ha concluido.

16 millones de enfermeros

Además de los representantes de los profesionales de enfermería a nivel nacional, europeo y mundial, que representan a 16 millones de enfermeros, la declaración ha sido consensuada también por representantes de los países de Europa y África que se han visto afectados por el virus; la ONG Médicos sin Fronteras; las sociedades científicas enfermeras; y las siguientes organizaciones sindicales: Public Service International (PSI), que representa a 20 millones de trabajadores públicos de 148 países y territorios; Sindicato de Auxiliares de Enfermería SAE; sindicato SATSE; UGT y CC.OO. ■

LA ASAMBLEA DEL CGE CONSIDERA “MUY DIFÍCIL” MANTENER EL PACTO CON SANIDAD

Enfermería presiona ante el encuentro con Alonso

Pospone la decisión de romper el acuerdo de 2013 hasta que se celebre la primera reunión con el nuevo ministro

Miércoles, 17 de diciembre de 2014, a las 20:05

LA ASAMBLEA DEL CGE CONSIDERA “MUY DIFÍCIL” MANTENER EL PACTO CON SANIDAD

Enfermería presiona ante el encuentro con Alonso

Pospone la decisión de romper el acuerdo de 2013 hasta que se celebre la primera reunión con el nuevo ministro

Miércoles, 17 de diciembre de 2014, a las 20:05

El cónclave de la Enfermería ha estado marcado por un ambiente de crispación y desencanto. Los máximos representantes del colectivo han denunciado la “situación crítica” que vive la profesión a causa de que “todos y cada uno de los más de cien compromisos firmados en julio de 2013 con Ana Mato, en presencia del presidente del Gobierno, Mariano Rajoy”, en el denominado Pacto de la profesión enfermera para la Sostenibilidad del Sistema Nacional de Salud (SNS), se han quedado en agua de borrajas.

De hecho, uno de los puntos que se han debatido en la asamblea ha sido la posible ruptura del pacto “como consecuencia de las promesas incumplidas por el Ministerio”. Y aunque no se ha llegado a tal extremo, los presidentes de la enfermería española sí que han coincidido, de forma unánime, en expresar su “desconfianza generalizada” respecto a posibles avances en esta materia a pesar de la llegada del nuevo ministro de Sanidad, Alfonso Alonso.

El debate de este punto ha sido duro e intenso, y ha quedado patente la denuncia unánime de la “peor crisis en la historia” de la profesión, especialmente por la destrucción de más de 20.000 puestos de trabajo, una cota de desempleo que ha alcanzado números jamás alcanzados y una precariedad laboral que, a juicio de los presidentes, no tiene precedentes. A esto le han sumado los representantes una “reiterada falta de respeto y de reconocimiento”

por parte de los políticos “que están frenando el natural desarrollo de la profesión enfermera en España, a pesar de estar considerada internacionalmente una de las mejores del mundo por su preparación académica y científica”, según un comunicado oficial de la organización.

Más competencias en países del entorno

La situación es verdaderamente anodina respecto al resto de los países del entorno socioeconómico, donde los enfermeros han ganado “en competencias y responsabilidades debido al aumento de la esperanza de vida y a la gestión de las enfermedades crónicas, todo ello a pesar de tener una formación académica mucho más precaria que en España”, tal y como ha denunciado el colectivo.

Al final se ha llegado al acuerdo de posponer la decisión de romper el pacto a la espera de la reunión que va a mantener Alfonso Alonso con la Mesa Estatal de la Profesión Enfermera, representada por los presidentes del Consejo General de Enfermería y del Sindicato de Enfermería SATSE. A la cita también asistirá el secretario general de Sanidad, Rubén Moreno.

POLÍTICA Y SOCIEDAD

ASAMBLEA GENERAL DE LA ORGANIZACIÓN COLEGIAL DE ENFERMERÍA

Enfermería considera muy difícil mantener el Pacto con Sanidad

MADRID 17 DIC, 2014 - 7:20 PM

Se ha celebrado la Asamblea General de la Organización Colegial de Enfermería de España, que aglutina a la Ejecutiva del Consejo General y a los 52 Colegios provinciales, y en la que los participantes han coincidido en denunciar “la situación crítica que vive esta profesión como consecuencia del incumplimiento de todos y cada uno de los más de cien compromisos firmados en julio de 2013 con Ana Mato, en presencia del presidente del Gobierno, Mariano Rajoy”; acuerdos como el Pacto de la profesión Enfermera para la Sostenibilidad del Sistema Nacional de Salud.

Uno de los puntos debatidos en esta Asamblea fue la ruptura de dicho pacto como consecuencia de las promesas incumplidas por el Ministerio. Los presidentes de la enfermería española coincidieron, de forma unánime, en expresar su desconfianza generalizada con respecto a posibles avances en los acuerdos establecidos en el pacto, a pesar de la llegada del nuevo Ministro de Sanidad, Alfonso Alonso Aranegui.

La Asamblea General de presidentes, asimismo, denunció que la enfermería viene sufriendo desde hace tiempo su peor crisis en la historia: con la destrucción de más de 20.000 puestos de trabajo, una cota de desempleo que ha alcanzado números históricos y una precariedad laboral sin precedentes. Todo ello, señalaron, “unido a una reiterada falta de respeto y de reconocimiento por parte de los políticos que están frenando el natural desarrollo de la profesión enfermera en España, a pesar de estar considerada internacionalmente una de las mejores del mundo por su preparación académica y científica. Mientras que, en el resto de los países de nuestro entorno socioeconómico, los enfermeros ganan en competencias y responsabilidades debido al aumento de la esperanza de vida y a la gestión de las enfermedades crónicas, todo ello a pesar de tener una formación académica mucho más precaria que en España”.

La Asamblea General de presidentes cree de forma unánime que el Pacto y los acuerdos con el Ministerio de Sanidad son muy difíciles de mantener, no obstante se aprobó posponer la decisión de ruptura y esperar a la reunión que se celebrará este jueves, 18 de diciembre, entre la Mesa Estatal de la Profesión Enfermera, representada por los Presidentes del Consejo General de Enfermería y del Sindicato de Enfermería SATSE, y el Ministro de Sanidad, Alfonso Alonso Aranegui, quien estará acompañado por su Secretario General, Rubén Moreno. Tras este primer contacto con el nuevo Ministro, la Asamblea General volverá a reunirse para tomar la decisión definitiva.